

Geispolsheim

1 000 km à vélo pour les 40 ans du jumelage avec Séné



Mélange de concentration et d'excitation avant le top départ samedi 4 mai. Photo Magali Burger-Vollmer

Quatorze cyclistes se sont élancés en direction de l'ouest, samedi 4 mai, pour un périple sportif jusqu'à Séné (Morbihan), commune avec laquelle Geispolsheim fête ses 40 ans de jumelage.

« Quarante ans, ce n'est pas rien ! », martèle le maire Jean-Michel Schaeffer en ce samedi 4 mai matin, avant de donner le top départ place de l'Église. Les cyclistes s'élancent en direction de Séné, commune jumelée de Geispolsheim depuis maintenant quatre décennies.

1 000 km avalés en 6 étapes

De son côté, la présidente de l'association du jumelage Pascale Laugel fait remarquer, un brin matnante, qu'ils devraient avoir le vent dans le nez. C'est tout de même 1 000 kilomètres à pédaler, avec plus de 4 600 m de dénivelé positif.

Ce périple fait l'objet d'une organisation pointue comprenant des soirées-étapes aux hébergements de groupes bien séquencées, tout au long de routes secondaires.

Côté intendance, six accompagnants assurent les repas de la journée, engrangeant les calories utiles, veillant à la sécurité...

Vingt ans après, ils sont toujours là

Il y a vingt ans, une équipe de dix cyclistes avait déjà réalisé la même traversée, dont sept qui se trouvaient à nouveau embarqués dans l'aventure cette année. C'est le cas de Michel qui se dit au top. Charly, au départ pour la première fois, est « impécé », comme Patrick. Deux femmes, Caroline et Isabelle, sont fin prêtes. Les vingt partants-accompagnants inclus - viennent pour treize d'entre eux de Geispolsheim ou en sont originaires. Les autres sont issus de communes voisines, ainsi que de Kintzheim et Ingwiller, le plus éloigné venant de Valenciennes. L'équipe s'est spécialement reformée et entraînée depuis novembre dernier pour assurer l'exploit. Dès l'étape de Châteaubriant, des cyclistes de Séné et Vannes ont rejoint le groupe.

Bretons et Alsaciens des comités de jumelage respectifs ont organisé toute cette logis-

tique, partie festive et découvertes comprises, ainsi qu'accueils par des familles pour les personnes venues librement d'Alsace.

Ostréiculteur, réserve ornithologique, sortie bateau...

Les cyclistes ont atteint Séné ce jeudi, où les attendait un verre de l'amitié suivi d'un dîner à Vannes. Les Alsaciens présents (certains sont venus mercredi en bus) ont eu le droit à une sortie bateau dans le Golfe du Morbihan avec es-

cale à l'île aux Moines.

Entretemps, le 8 mai, à l'hippodrome de Cano de Séné, le prix du jumelage Séné/Geispolsheim a été remis, joliment accompagné d'une cruche en poterie Betschdorf, simulant un cheval.

Ce vendredi aura lieu la journée officielle du jumelage avec élus, membres de l'association, musiciens, danseurs. Une visite guidée de Vannes est au programme, suivie de visites chez un ostréiculteur et de la réserve ornithologique.

● MBV

À l'origine, deux collègues de travail...

Francis Pouligo et Roger Weber, deux collègues de travail, s'étaient promis de jumeler Séné et Geispolsheim s'ils étaient tous deux élus. Quand le premier devint maire de Séné et le second adjoint au maire de Geispolsheim de l'époque Marcel Geistel, ils tinrent leur promesse. Un lien affectif commença alors à se construire au fil d'échanges.

► août 1983 : premier déplacement des deux compères élus à Séné

► 1984 : présidents d'association, clubs sportifs et élus

municipaux se rencontrent à Séné. Un accueil y est planifié pour avril et 70 Sinagots passent plusieurs jours dans les familles alsaciennes fin avril

► 30 septembre 1984 : signature de la charte de jumelage à la mairie de Geispolsheim

► 1^{er} mai 1986 : 56 Alsaciens assistent à la signature des parchemins scellant les liens qui unissent Séné et Geispolsheim

► dès 1985 : début des échanges scolaires comprenant des voyages avec hébergement dans les familles et classes de découverte à Séné.